

El abogado no advirtió sobre complicación legal del bullado y fallido convenio

# Casa Allende: renunció Leonardo Moreno, asesor del Segundo Piso de La Moneda

MELISSA PÉREZ SAAVEDRA

La fallida compra de la casa del expresidente Salvador Allende sigue dando coletazos en La Moneda y este miércoles fue el encargado del equipo de Seguimiento de Compromisos Presidenciales del Segundo Piso, Leonardo Moreno (65) quien presentó su renuncia voluntaria. Moreno se suma a la salida de la ministra de Defensa, Maya Fernández, nieta del expresidente y al requerimiento de destitución en contra de la senadora Isabel Allende como consecuencia de esta malograda transacción.

El abogado era el encargado de monitorear desde Palacio el traspaso que encabezaba el Ministerio de Bienes Nacionales con la familia Allende por \$933 millones, y no advir-

**El Doctor en Derecho Francisco Leturia considera inútil la dimisión: "Si fuera una estrategia para bajar tensión, sería absurdo".**

tió la complicación legal que se venía con la firma de este convenio entre el Estado y la familia Allende.

## Llegan tarde

El profesor de derecho de la Universidad Católica y expresidente del Consejo para la Transparencia Francisco Leturia, piensa que la salida de Moreno de La Moneda no ayuda en nada a mejorar la imagen de este Gobierno y considera que esto es "tratar de tapar una burrada con otra burrada, algo ferozmente tonto".

"El caso, una vez revelado, debió haber generado una veintena de renuncias y despidos el mismo día. Pero en Chile todo es lento, sobre todo en política. Si fuera una estrategia para bajar tensión, sería absurdo", explicó Leturia.

El Doctor en Derecho cree que el



cuesta asumir sus errores, pareciera que llegan siempre tarde".

## Gran pérdida

"Un súper aporte", así definió la exasesora presidencial de Gabriel Boric Tatiana Klima a Moreno. "Es un tremendo profesional, que entiende como pocos las políticas públicas (...) Tengo la mejor impresión de él", dijo Klima.

Al ser consultada si es que la salida de Moreno aliviaría un poco la polémica, la periodista respondió: "puede calmar los ánimos en la interna, porque finalmente este no sólo era un conflicto por el hecho en sí mismo, sino que también había un tema de equilibrios políticos detrás, desde que el presidente le pide la renuncia a Marcela Sandoval (exministra de Bienes Nacionales)".

Asimismo, Klima asegura que con esto salen los primeros involucrados y el tema se torna un problema "de carácter personal de la defensa de la exministra Fernández y la senadora Allende. La política es así, solo que esta vez se va un súper profesional".

## Eventual destitución

El Tribunal Constitucional resolvió no solicitar más pruebas en la causa que tramita respecto de la eventual destitución de la senadora Isabel Allende (PS) por el tema de la casa, requerimiento presentado por diputados de Chile Vamos y Republicanos.

"(Renuncia de Moreno) deja en muy mal pie el caso de destitución de la senadora Allende, que hoy (miércoles) comenzó a tramitarse en el TC y que está pendiente. Todas pruebas de que se infringió la Constitución, la ley y que fueron negligentes", opinó Francisco Leturia. El TC resolverá estos días con la información que ya tiene a la vista.

Hay versiones encontradas sobre el efecto de esta renuncia en la imagen del gobierno.

Gobierno debió despedir en menos de una hora a todos los responsables, unas 30 personas. "Le hubiera dado una explicación al país. Ofrecer disculpas (...) No cabe otra estrategia que corregir, sancionar y pedir disculpas. Y nada de eso pasó".

"Pero es un rasgo de la política chilena. No las cachan, como dicen", criticó Leturia, y añadió que los políticos chilenos tienen una mezcla de "baja autocrítica y poca capacidad estratégica, sumado a una tosca comprensión de la realidad (...) Les

ARCHIVO